



UNIVERSITÄTS-
BIBLIOTHEK
PADERBORN

Missionsbilder aus Lourdes

junge Seele gebracht.

Zum Schluß will ich noch erwähnen, daß während des Triduums auch zwei Regierungsschulinspektoren, Mr. Malcolm und Mr. Jowitt, zum Besuch der Kinder eintrafen und beim Waldfest recht nützliche und zu Herzen gehende Ansprachen hielten.
Czenstochau allen Kindern Freude und Nutzen für die

Missionsbilder aus Lourdes

Von Schwester Friderica, C. P. S.

Ein erfüllter Wunsch. — Franziska war eine unserer ersten getauften Schwarzen. Da äußerte sie einmal einen Wunsch, der ihr beinahe das Leben gekostet hätte. Einige Nachbarsfrauen luden sie eines Tages ein, mit zum Beichten zu gehen. Da erwiderte Franziska, die eben nicht gut gelaunt war, sie gehe erst zum Beichten, wenn sie ein Blitzstrahl treffe. Wenige Tage nachher war gegen 9 Uhr morgens ein heftiges Gewitter am Himmel. Franziska wollte sich gerade ihr Frühstück kochen, was sie wegen des herannahenden Gewitters in der Hütte tun mußte. Da das Feuer nicht recht brennen wollte, kriete sie sich neben hin und blies hinein. Im selben Augenblick fuhr ein Blitzstrahl nieder und streifte Franziska an der rechten Seite. Sie fiel nieder, konnte sich aber bald wieder erheben. Nun rannte sie in ihrem Schrecken so schnell sie konnte, zur nächsten Missionsstation, um zu beichten. Dort mußte sie aber den ganzen Tag in schrecklicher Angst zubringen, denn der Pater Missionar war fortgeritten zu einem Kranken und kehrte erst am andern Tage heim. Wie froh war Franziska am nächsten Tage, als sie endlich Gelegenheit fand, zu beichten. Sie hat seitdem wieder recht getreu ihre Christenpflichten erfüllt und als sie vor kurzem schwer erkrankte, war ihr erster Wunsch, ja recht bald verschen zu werden. Sie ist nun wieder gesund. Aber in ihrem ganzen Leben wird ihr wohl kein derartiger Wunsch mehr in den Sinn kommen.

Eine Taufe. — Als ich einmal eine unserer Tageschulen besuchte, um dort eine kleine Arbeit zu bejorgen, kam ich auch an einem Platz vorüber, der mir unvergeßlich bleiben wird, obgleich die Hütte, die damals dort stand, längst verschwunden ist. Eines Tages kam ein Schwarzer auf die Station und bat, man möge doch sein französisches Kind taufen. Der Pater Missionar lag frisch und der Bruder, der sonst hinausritt, kam eben von einem Ritt ganz ermüdet nachhause. Nun wurde ich beauftragt, nachzusehen, ob Gefahr vorhanden sei; nur im Notfalle sollte ich das Kind taufen. Als ich wegtritt, war es schon spät am Nachmittag; doch der Schwarze, der mich begleitete, versicherte mir, daß der Weg gar nicht weit sei. Als die Sonne untergegangen, fragte ich meinen Begleiter, ob wir nicht bald am Ziele seien, er aber sagte nur, daß wir schon ganz nahe seien. Endlich, als die Nacht bereits hereingebrochen war, jahen wir die Hütte. Ich kroch hinein. Als ich das frische Kind sah, erkannte ich jogleich, daß Gefahr im Verzug sei. Als ich aber die heidnische Umgebung des Kindes sah, erfüllte mich der Gedanke doch mit großer Sorge: Was soll aus dem Kind werden, wenn ich es taufe und wenn es dann nicht stirbt? Ich nahm nun das drei Tage alte Menschenkind in meinen Arm und wickelte es, da es ganz nackt war, in meine Schürze. Dann fragte ich die Eltern, ob sie das Kind christlich kleiden und katholisch erziehen lassen wollten, wenn es nicht sterben sollte. Die Eltern erwiderten

einjach: „Nein, wir haben kein Geld, um Kleider zu kaufen.“ Ich jagte ihnen: „Nun, wollt ihr es dann wenigstens auf die Missionsstation schicken, damit es dort Kleider bekommt und katholisch erzogen wird?“ „Nein“, war die bestimmte Antwort, „sechs Kinder sind gestorben und dieses eine geben wir nicht her, wenn es am Leben bleibt.“ So erhielt ich auf alle meine Fragen eine abhängige Antwort. Was sollte ich nun tun? In solchen Stunden fühlt man, wie schwer es oft dem Missionar zumute ist, wenn er Heiden in Todesgefahr die hl. Taufe spenden soll. Ich überlegte hin und her, kam aber zu keinem Entschluß. Ich nahm nun das Kind mit aus der Hütte hinaus ins Freie und schaute es beim Mondenschein nochmals an. Das Kind sah nicht direkt zum Sterben aus. Allein, wenn ich jetzt weggehe, so dachte ich, und das Kind wird noch schlechter, dann wird man uns wohl kein zweites Mal holen. Unschlüssig gab ich der Mutter das Kind zurück mit dem Bemerkung, ich würde morgen sehr früh wieder hier sein, um nach dem Kinde zu jehen. Ich ließ mein Pferd herbei holen, um heim zu reiten. Da wurde es mir so schwer zu Mute, daß ich nochmals hinging und die Kleine taufte auf den Namen Rufina. Mein Wunsch war dabei schon, der liebe Gott möge doch das arme Weinen lieber sterben lassen, als daß es schließlich in dieser heidnischen Umgebung heranwächst. Der Mann begleitete mich nun wieder heimwärts. Als wir auf der alten Poststraße waren, sagte ich ihm, er solle ruhig heimgehen, ich würde den Weg allein finden. Mit vielen Dank ging der Mann dann heim und rief mir noch aus der Ferne seinen Dank zu. Um 9 Uhr abends kam ich heim, wo man schon in großer Sorge um mich war. Es war nur die nächsten Tage keine geringe Sorge für mich, ob die Kleine auch wirklich sterben würde. Als ich am 3. Tag hernach am Morgen aus der Kirche kam, war der Mann wieder hier und sagte, er möchte einen Sarg für seine kleine Tochter haben. So war die kleine Rufina also doch gestorben. Ich ging auf den Friedhof und sah sie daliegen, in Schaffell eingehüllt. Nun war ich jeder Sorge enthoben, denn nun war die kleine Rufina sicher im Himmel. Wer weiß, was aus ihr im heidnischen Kraal geworden wäre. Ob für die Eltern des Kindes nun auch die Stunde der Gnade geschlagen hat, weiß ich nicht. Die ganze Familie ist nämlich fortgezogen, weil der Großvater, der in einer stürmischen Nacht den Weg nicht mehr fand, in der Nähe der Hütte vom kalten Regen erstarb aufgefunden worden war; man scheute seitdem diesen Ort. Hoffentlich erlebt die kleine Rufina ihren Eltern den Frieden und die Gnade Christi.

Missionsnachrichten.

Seit Mitte Juli weilt unser hochwürdigster Pater Generalprior, P. A. Fleischer, in Europa. Lange ward er von den europäischen Häusern sehr lieblich erwartet. Sein heiligster Wunsch wäre es, daß sich recht viele Seelen, vor allem Priester, ihm anschließen würden, um das weite Missionsfeld, wo die abgearbeiteten Missionsträger die Arbeit nicht mehr voll leisten können, neu zu bebauen. Gebe Gott, daß er recht viele für das Seelenheil der armen Heiden begeisterte Seelen finde!

Im Juli feierte unser Hochwürdigster Pater Provinzial im Missionshause St. Paul sein 25jähriges Priesterjubiläum. Am Sonntag Nachmittag versammelte sich die Klostergemeinde in dem mit Grün und Blumen geschmückten Kapitelsaal. Dort war dem Sitz des Hochwürdigen Pater Generals gegenüber ein erhöhter Sitz für den Jubelpriester vorbereitet. Als alle Platz genommen hatten, wurde der Jubilar mit einem Gedicht begrüßt. Dann wechselten Musikstücke, Lieder und Ansprachen. Der Hochwürdige